

PUBLIRREPORTAJE

JAVIER ETCHEBERRY, DIRECTOR SII:

“El SII no podría hacer su trabajo, sin la labor que hacen los contadores con sus clientes”

En el marco del 66 aniversario del Colegio de Contadores de Chile A.G, el director del SII, conversó con el Consejo Regional Metropolitano

Por Nicolás Catalán

La celebración del aniversario del Colegio de Contadores de Chile A.G. contó con la especial presencia del Sr. Javier Etcheberry. En los festejos que se realizaron en la sede gremial de este colegio profesional, el director del SII, invitado por el Consejo Regional Metropolitano, pudo compartir con la directiva regional y conversar sobre distintos temas.

¿Cuál es la importancia que tiene el Colegio de Contadores como nexo entre el contribuyente y el estado?

Considero que este colegio profesional representa a los contadores, y es bueno que lo hagan en conjunto a través de este. Del punto de vista del Estado, los contadores cumplen dos roles. El primero es el de ayudar a la empresa a saber cuáles son sus verdaderos resultados, que es algo que le sirve no solo a la empresa y sus socios, puesto que, le sirve también a los proveedores, a los clientes y a los bancos

entre otros. Y la segunda importancia es que les ayuda cumplir con sus obligaciones tributarias. El SII no podría hacer su trabajo, sin la labor que hacen los contadores con sus clientes. Por eso, es que tenemos muchas relaciones y muchas comisiones, para tener la opinión del Colegio de Contadores, para optimizar y seguir mejorando los procesos y sistemas, para de esta forma, ayudar a los contribuyentes.

¿Cómo se está mejorando la experiencia del contribuyente en el Servicio de Impuestos Internos?

Bueno, de muchas maneras. Se han ido normando los procedimientos y facilitando que la gente pueda entregar información, y así, saber el estado de sus declaraciones a través de la página web. Ya sabemos que en Chile la gran mayoría de las personas está utilizando las nuevas tecnologías, y eso, le ayuda a la gente a no tener que desplazarse y saber qué tiene que hacer. También la capacitación hacia



Directiva Consejo Regional Metropolitano: Marta Ossa, delegada nacional, Rodrigo Olave, secretario, Lucy Escobar, presidenta, Javier Etcheberry, director SII, Ana Núñez, tesorera y Pedro Rojas, vicepresidente.

el contribuyente es a través de nuestra página web, porque ahí mismo están las explicaciones de cómo realizar las cosas. Ahora, falta mucho por hacer. Nosotros estamos apoyando no solo a través de la página, sino que a través del contact center y en nuestras oficinas. Hay muchos trámites que se hacen de manera presencial, pero como los funcionarios tienen ahí mismo el acceso a nuestro sistema, pueden arreglar inmediatamente los problemas que surjan. Entonces, si bien hemos avanzado mucho, todavía queda mucho por hacer y resolver los problemas para que todo resulte más claro. Ahí tenemos todavía bastante trabajo, y en la medida que cambian las leyes, cambian las distintas disposiciones. Obviamente que tenemos que ayudar a los contribuyentes a cumplir con las nuevas disposiciones.

¿Cuál es el compromiso con el Servicio de Impuestos Internos para su mandato?

A través del Servicio Impuestos Internos yo

espero ayudar a reducir la evasión. Todavía hay ciertas áreas en que la gente no cumple con todas las obligaciones tributarias. Hay informalidad, comercio ilegal y grandes empresas que tratan de saltarse la legislación vigente, a través de una serie de figuras de elusión. Existen compañías internacionales que tratan de dejar las utilidades en otros lados y no tributar en Chile como corresponde. Entonces, tenemos mucho que hacer para seguir mejorando el cumplimiento tributario. Y el otro tema, que es un asunto grave que tenemos en Chile, es la mafia del crimen organizado de bandas que lo hacen por lucro; pero no pagan impuestos. Entonces, a través de la posibilidad que tengo yo como director de deducir querrela por delito tributario, (que tiene cárcel), y con toda la información que tiene el SII, tengo el mandato de ayudar a las Policías y al Ministerio Público en la lucha contra el crimen organizado, y también, ayudar a la UAF (Unidad de Análisis Financiero)